



im Rat der
Stadt Oldenburg

26105 Oldenburg
Altes Rathaus, Zimmer 4
Telefon: 0441 - 235 2686
Telefax: 0441 - 235 2156
E-Mail: cdu-fraktion@stadt-oldenburg.de

Newsletter CDU-Fraktion – Nr.1/Dezember 2016

Neue Fraktion nimmt Arbeit auf +++ Petra Awerbeck Bürgermeisterin +++ Ehemalige verabschiedet

Fraktion startet in neue Ratsperiode

Knapp zwei Monate nach der Kommunalwahl hat die neue Fraktion im Oldenburger Stadtrat ihre Arbeit aufgenommen. Die CDU stellt nun mit zwölf Mitgliedern wieder die zweitgrößte Fraktion. Zudem gehören in Manfred Drieling (75), der die konstituierende Sitzung am 1. November in der Weser-Ems-Halle eröffnete, das älteste und in Michael Schilling (21) das jüngste Ratsmitglied der CDU-Fraktion an. „Das zeigt, dass wir den Querschnitt der Oldenburger Bevölkerung gut abbilden“, sagt Olaf Klaukien, der die Fraktion nun gemeinsam mit Dr. Esther Niewerth-Baumann in einer Doppelspitze führt.



Die neue Fraktion bei der konstituierenden Sitzung am 1. November in der Weser-Ems-Halle

+++++

Petra Awerbeck einstimmig zur Bürgermeisterin gewählt

Glückwünsche aus allen Fraktionen und Blumensträuße durfte Petra Awerbeck (57) entgegennehmen, die in der ersten Sitzung einstimmig zur stellvertretenden Bürgermeisterin gewählt wurde. Gemeinsam mit Germaid Eilers-Dörfler (SPD) und Christine Wolff (Grüne) wird die Verwaltungsjuristin und stellvertretende Fraktionsvorsitzende das repräsentative Ehrenamt in den kommenden fünf Jahren ausüben und dabei Oberbürgermeister Jürgen Krogmann vertreten. „Ich freue mich auf die künftige Arbeit als Bürgermeisterin meiner Heimatstadt Oldenburg zum Wohle

unserer Bürgerinnen und Bürger. In diesem Ehrenamt fügen sich alle meine bisherigen Erfahrungen wunderbar zusammen“, sagte die gebürtige Oldenburgerin nach der Wahl: „Dazu gehören für mich das Zuhören, der gegenseitige Respekt und Toleranz.“



Gruppenbild mit Oberbürgermeister: Petra Averbek (2. von links) wurde vom Rat gemeinsam mit Germaid Eilers-Dörfler (links, SPD) und Christine Wolff (Grüne) zur Bürgermeisterin und Stellvertreterin von OB Jürgen Krogmann gewählt.

+++++

Vier Ausschüsse gehen an CDU

Bei der Besetzung der Gremien hat die Fraktion entsprechend der Mehrheitsverhältnisse im Rat den Zugriff auf vier Ausschüsse erhalten. So stellt die Fraktion den/die Vorsitzende(n) in folgenden Ausschüssen:

Ausschuss für Stadtgrün, Umwelt und Klima: Olaf Klaukien

Ausschuss für Allgemeine Angelegenheiten: Dr. Esther Niewerth-Baumann

Jugendhilfeausschuss: Dr. Esther Niewerth-Baumann

Sportausschuss: Petra Averbek

Die Fachausschüsse sind darüber hinaus mit folgenden Fraktionsmitgliedern besetzt:

Verwaltungsausschuss:

Dr. Esther Niewerth-Baumann, Olaf Klaukien, Petra Averbek

Ausschuss für Allgemeine Angelegenheiten:

Dr. Esther Niewerth-Baumann (Vorsitzende), Olaf Klaukien

Ausschuss für Finanzen und Beteiligungen:

Christoph Baak (Sprecher), Manfred Drieling, Thomas Schnabel

Ausschuss für Stadtplanung und Bauen:

Olaf Klaukien (Sprecher), Klaus Raschke, Thomas Theilsiefje

Verkehrsausschuss:

Manfred Drieling (Sprecher), Petra Averbek, Christoph Baak

Ausschuss für Bahnangelegenheiten:

Christoph Baak (Sprecher), Manfred Drieling

Ausschuss für Stadtgrün, Umwelt und Klima:

Olaf Klaukien (Vorsitzender), Michael Schilling, Stefan Menke

Ausschuss für Wirtschaftsförderung und internationale Zusammenarbeit:

Hans-Georg Heß (Sprecher), Christoph Baak, Klaus Raschke

Kulturausschuss:

Dr. Esther Niewerth-Baumann (Sprecherin), Petra Aeverbeck, Klaus Raschke

Ausschuss für Integration und Migration:

Klaus Raschke (Sprecher), Annika Eickhoff, Stefan Menke

Sozialausschuss:

Klaus Raschke (Sprecher), Annika Eickhoff, Thomas Theilsiefje

Sportausschuss:

Petra Aeverbeck (Vorsitzende), Hans-Georg Heß (Stellvertreter), Michael Schilling

Schulausschuss:

Dr. Esther Niewerth-Baumann (Sprecherin), Annika Eickhoff

Jugendhilfeausschuss:

Dr. Esther Niewerth-Baumann (Vorsitzende), Annika Eickhoff

Betriebsausschuss Eigenbetrieb Gebäudewirtschaft und Hochbau:

Petra Aeverbeck (Sprecherin), Hans-Georg Heß, Thomas Schnabel

Betriebsausschuss Abfallwirtschaftsbetrieb:

Olaf Klaukien (Sprecher), Stefan Menke

+++++

Verabschiedung ehemaliger Ratsmitglieder

Auf insgesamt 55 Jahre Ratsarbeit blickten die fünf ehemaligen Mitglieder der Oldenburger CDU-Fraktion zurück, als sie kürzlich von der neuen Fraktion verabschiedet wurden. Die Vorsitzenden Dr. Esther Niewerth-Baumann und Olaf Klaukien bedankten sich bei ihren langjährigen Weggefährten für das große Engagement im Dienste der Bürgerinnen und Bürger. „Ihr habt unzählige Stunden ehrenamtlicher Arbeit und damit einen wichtigen Beitrag in der Oldenburger Kommunalpolitik geleistet“, würdigte Dr. Esther Niewerth-Baumann. Als Dank und Erinnerung erhielten die Ehemaligen eine Fotomontage mit ihren Porträts vor dem Hintergrund des Alten Rathauses. Bei der Feierstunde am 24. November 2016 im Bümmersteder Krug machte auch die eine oder andere Anekdote von früher die Runde. „Lasst weiterhin von Euch hören“, appellierte Klaukien an die Ehemaligen, sich auch künftig in die Oldenburger Kommunalpolitik einzubringen.

Nicht mehr im neuen Rat vertreten sind:

- Maike Würdemann (58 Jahre alt, im Rat von 2001-2016)
- Michael Rosenkranz (67, im Rat von 1999-2016)
- Hans-Peter Blöcker (74, im Rat von 2003-2016)
- Joachim Voß (68, im Rat von 2011-2016)
- Holger Grond (46, im Rat seit 2011-2016)



Das Rathaus immer im Blick: Dr. Esther Niewerth-Baummann (2. von links) und Olaf Klaukien (Mitte) verabschiedeten (von links) Joachim Voß, Maike Würdemann, Hans-Peter Blöcker, Michael Rosenkranz, Holger Grond und Birgit Drieling von den Freien Wählern.

+++++

Neues aus den Ausschüssen

In den ersten Wochen der neuen Ratsperiode hat die Fraktion zahlreiche Anträge in die Fachausschüsse des Rates eingebracht. Im **Verkehrsausschuss** standen gleich fünf CDU-Anträge auf der Tagesordnung. So hinterfragte die Fraktion den geplanten Ausbau des Hochheider Weges und den von der Verwaltung beabsichtigten Wegfall von rund 40 Parkplätzen kritisch im Hinblick auf die Situation der Anlieger und des Sportvereins FC Ohmstede. Zudem beschäftigte sich der Ausschuss auf CDU-Initiative mit Wärmebildkameras an Ampeln, der Verkehrssituation an der Elisabethstraße sowie einer möglichen Geschwindigkeitsmessung auf dem Wallring. Darüber hinaus hat die Fraktion die Verwaltung beauftragt, ein Konzept für Elektromobilität in Oldenburg zu erarbeiten und die entsprechenden Fördermittel vom Bund zu beantragen. Dieses Thema stand auch auf der Tagesordnung des **Umweltausschusses**.

Zudem hat die Fraktion die finanzielle Situation von vielen Oldenburger Sportvereinen aufgegriffen. So soll stellvertretend der Vorstand des FC Ohmstede in

den **Sportausschuss** eingeladen werden, um über die Auswirkungen der neuen Sportförderrichtlinie zu berichten, die Anfang des Jahres in Kraft getreten ist. „Wir setzen uns zudem für eine baldige Evaluierung der Richtlinie ein“, kündigt die sportpolitische Sprecherin Petra Awerbeck an. Im Konflikt um die Nutzung der Pausenhalle an der Grundschule Etzhorn hat die Fraktion einen Lösungsvorschlag erarbeitet. Ein entsprechender Antrag auf eine Förderrichtlinie wurde für den **Bauausschuss** gestellt, um Vereine bei Bauanfragen zur Raumnutzung für Veranstaltungen möglichst unbürokratisch und kostenfrei zu unterstützen.

In einem Antrag an den **Sozialausschuss** unterstützen wir die Anfrage einer Elterninitiative zur Wohn- und Lebenssituation ihrer von „Asperger-Autismus“ betroffenen erwachsenen Söhne und Töchter.

Für Rückfragen stehen Ihnen die Fraktionsvorsitzenden, Frau Dr. Niewerth-Baumann und Herr Klaukien, gerne zur Verfügung.

Olaf Klaukien: 0177 – 2345523 Dr. Esther Niewerth-Baumann: 0173 – 2432909

*Weitere Informationen über die Arbeit der CDU-Fraktion finden Sie auf unserer Internetseite: www.cdu-fraktion-oldenburg.de
Das Fraktionsbüro erreichen Sie unter 0441 – 2352686.*